
信義房屋股份有限公司 

112年度審計委員會與內部稽核主管之溝通情形 

日期 方式 溝通事項與內容 結果 

112/01/18 審計委員會 內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

112/02/22 

座談會 

稽核室內控自評作業

與內部評核執行報

告 

主席表示(1)稽核室近年藉由外部顧問與透過系統優

化持續提升與改善內控相關作業的效果及效率，是值

得肯定的(2)以風險為基礎的稽核是一個重要的原則，

應透過增加對營運的瞭解及收集高階主管對企業風險

的意見，規劃更貼近風險為基礎之稽核計劃(3)稽核室

的品質評核作業已執行第一步內部評核及未來可能推

動外部評核，然就本次內部評核結果，四個構面分數

都幾近滿分，恐無法更客觀與貼近實務辨識出可精進

或改善的項目。 

審計委員會 

內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

111 年度內部控制制

度聲明書 

本案經主席徵詢全體出席委員無異議照案通過，並提

董事會決議。 

112/03/29 審計委員會 內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

112/04/26 審計委員會 

內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

112 年第 1 季集團重

大風險管理報告 

1. 主席詢問人資部門是否有對信義房屋的離職店長以

及信義開發離職同仁進行面談，具體了解其離職的

原因，由周素香總稽核進行回覆。 

2. 經主席徵詢全體出席委員無其他意見後，裁示本案

洽悉，並提董事會報告。 

112/05/30 審計委員會 內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

112/07/25 審計委員會 

內部稽核業務報告 無意見，洽悉。 

112年第 2季集團重大

風險管理報告 
無意見，洽悉。 

風險管理政策修正案 
本案經主席徵詢全體出席委員無異議照案通過，並提

董事會決議。 

112/08/30 審計委員會 

內部稽核業務報告 1. 詹宏志委員建議稽核室應要求代銷部於一定期限內

完成訂定「代銷接待中心保險評估標準」，並將相

關作業要點規劃結果提報下次董事會。由周素香總

稽核回覆。 

2. 主席建議上開評估標準應儘早訂定並據以施行。 

3. 經主席徵詢全體出席委員無其他意見後，裁示本案

洽悉，並提董事會報告。 

112/10/27 座談會 

稽核室 112 年度業務

執行情形及 113 年

度工作規劃報告 

1. 詹宏志委員表示從稽核資源分配提高對子公司的比

重，集團各子公司規模隨著業務發展逐漸擴大，然

其經營領域及屬性，與母公司日益不同，若沒有完

整的治理架構，未來有其風險存在。此雖和本次稽

核業務規劃無直接相關，仍建議公司應評估調整集

團各事業組織架構，拆分 Holding與事業單位經營

的角色，使管理架構更有利未來經營及減少風險。 

2. 吳志偉委員表示稽核作業除了因稽核資源有限，應

根據風險評估的結果規劃查核外，也應考量受查單

位有其權責業務，故稽核業務對其配合上應取得平

衡。 

3. 主席表示(1)如詹委員所述，目前集團的法定架構與



日期 方式 溝通事項與內容 結果 

事業群發展的管理架構是否調整為控股公司型態，

是一重要議題，後續可再擇合適的會議，如董事會

中進行討論。(2)可看出稽核室正朝以風險導向的稽

核計劃進行規畫，若能更清楚地呈現稽核計劃與風

險評估的結果連結情形，將有助對稽核計劃的檢視。

(3)內部稽核單位應以「作為營運單位夥伴」為營運

方向，年度稽核計劃應考量各事業群最高主管的風

險考量，以獨立客觀的角度協助營運單位，發揮稽

核價值，內部稽核角色也將更受到重視。 

4. 總稽核回覆(1)考量稽核資源有限，規劃作業朝向

「減量重質」的原則進行，除配合內控準則外，部

分項目應可於同一流程合併。稽核室將調整稽核計

劃的呈現，以風險評估的基礎表達出查核重點。(2)

稽核室也持續致力於從源頭導正，如各單位建置完

整內控制度及自主稽核，由最熟悉營業控制點的管

理單位完善控制；同時關注數位化的應用，藉由科

技運用及稽核經驗的累積，使稽核業務的執行符合

經營重點，並以風險為基礎，減少確認性查核項目。 

會計師 112 年度財務

簽證查核規劃事項

溝通 

無意見，洽悉。 

審計委員會 

內部稽核業務報告 1. 詹宏志委員表示，針對法制室抽查契約審查管理作

業，因其不合規比例偏高，建議應針對全部 29個保

管部門進行一次全面普查。周素香總稽核回覆將轉

知法制室研擬普查作業，再由稽核室進行複核。 

2. 主席指示此案後續之稽核結果提報審計委員會，並

徵詢全體出席委員無其他意見後，裁示本案洽悉，

並提董事會報告。 

本公司 113 年度集團

重大風險項目擬案

暨 112 年第三季執

行情形案 

1. 主席指示，在先前多次報告中均顯示子公司不動產

開發事業的重大風險管控情況皆多數未達標，本次

亦未明顯改善，專責單位應提出更有效力之行動改

善計劃。由周素香總稽核回覆。 

2. 本案經主席徵詢全體出席委員無其他意見後，無異

議照案通過，並提董事會決議。 

112/12/27 審計委員會 

內部稽核業務報告 1. 主席表示稽核室應深入調查有關餐費報銷一案，以

提出適切之改善作法。另，主席與吳志偉委員均表

示，轉型辦公室報銷費用應依公司相關的請款作業

辦法，稽核室無須建議該單位重新擬訂其專用之作

業辦法。 

2. 主席徵詢全體出席委員無其他意見後，裁示本案洽

悉，並提董事會報告。 

本公司 113 年稽核計

劃案 

本案經主席徵詢全體出席委員無異議照案通過，並提

董事會決議。 

 


